

28 Abril, 2023

Educación sigue sin un protocolo contra las altas temperaturas

J. G. STEGMANN MADRID

Mientras el Ministerio de Educación anunciaba ayer que el sector del turrón va a incorporar sus fábricas al modelo de FP Dual, los sindicatos salieron por separado a denunciar un mismo problema: que el departamento dirigido por Pilar Alegría no ha puesto en marcha un protocolo contra el calor en las aulas. «Educación anunció el pasado mes agosto un plan de adaptación climatológica que pactaría con las co-

munidades, pero, casi un año después, dicho plan no ha sido ni presentado ni acordado», denunció ayer CSIF en un comunicado. «Estos días, CSIF ha reclamado en numerosas comunidades autónomas -como Madrid, Andalucía, Castilla-La Mancha, Extremadura, Aragón o La Rioja- que los respectivos gobiernos regionales apliquen en las aulas medidas para combatir la ola de calor, como la adaptación de horarios a franjas con temperaturas más suaves;

mejoras en la climatización de las instalaciones y habilitar espacios con sombra en los recreos». FSIE, por su parte, ha reiterado la necesidad de aprobar un Plan Estratégico para la climatización de todos los centros educativos y ha «lamentado la inacción de las administraciones públicas para afrontar las altas temperaturas».

El sindicato no comparte las soluciones de CSIF: «Las administraciones públicas no están tomando medidas estructurales y definitivas, sino parches como la reducción del horario lectivo e incluso la suspensión de la asistencia a clase en casos extremos», señaló Jesús Pueyo, secretario general del sindicato también a través de un comunicado.

El texto advierte de que «en las aulas se alcanzan temperaturas superiores a 35 °C en muchas zonas del país» y que «los centros carecen en su mayoría de instalaciones de ventilación y aire acondicionado por lo que las condiciones en las que deben trabajar el alumnado, los docentes y el personal de administración y servicios de los centros no son las adecuadas».

Por su parte, el sindicato de profesores ANPE hizo una petición recordando que precisamente hoy se celebra el Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo. Para el sindicato «es necesario que los centros educativos sean entornos seguros y saludables. Las administraciones educativas tienen que garantizar la salud y la seguridad de to-

dos los miembros que actúan en los centros docentes, implementando medidas preventivas y de control de riesgos que prevengan accidentes y enfermedades». Recuerdan en un comunicado que el cambio climático está dejando temperaturas más cálidas de lo habitual que afectan directamente al bienestar físico y la salud del alumnado y profesores.

Por eso piden que se adopten medidas que permitan el desarrollo normal de todas las actividades docentes, «para ello es necesario que las administraciones con competencias educativas acometan las inversiones necesarias en los centros educativos y establezcan los protocolos de actuación que aseguren un entorno laboral seguro y saludable».